
F A C H S C H A F T
M A T H E M A T I K

Alle Protokolle
im Internet:

www.fsmath.
uni-bonn.de

Kommende Termine
4. Dezember Tea Time for women* (online)
11. Dezember, 16:30 Uhr Backabend (online)
21. Dezember, 18 Uhr Weihnachtsfeier (online)

Protokoll der FSR-Sitzung vom 1. Dezember 2021

Beginn: 18.15 Uhr

Ende: 19.42 Uhr

Anwesende: Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm, Matthias Cala, Lorenzo Con-
ti, Anne-Sophie Fleck, Jakob Gierschmann, Constantin Gurdon, Patrick
Haase, Moritz Kaußen (bis 18:30), Simon Korswird, Lorenzo Nastase,
Fabien Nießen, Anna Pape, Sophia Piacenza, Timo Reichert, Elisabeth
„Eli“ Reinermann, Marena Richter, Julia Rötten, Jessica Schega, Tobi-
as Schmid, Paul Schmitt, Tim Sellenthin, Rebecca Siebert, Marc So-
wa, Solveig „Soli“ Tränkner, Jolanda Weygandt, Lilian „Lili“ Witters,
Zbigniew „Zbiggi“ Wojciechowski

Sitzungsleitung: Thomas Häßel

Protokoll: Benjamin Nettesheim

TOP 0: Hallo
Thomas eröffnet die Sitzung.

TOP 1: Lissi-Projekt (Lead-in Studies at the University of Bonn – Support and Integration)
Moritz vom International Office stellt das LISSI-Projekt vor.

Was ist das? Das LISSI-Projekt wurde vom International Office der Uni eingerichtet, um internatio-
nale Studierende zu unterstützen, und die Willkommenskultur und Integration an der Uni Bonn
zu fördern.

Warum gibt es das? Etwa 49% der Internationals brechen ihr Studium ab. Das sollte geändert wer-
den. LISSI bietet u.a. Hilfe im Umgang mit Behörden, damit Leute sich auf ihr Studium kon-
zentrieren können.

Wie können wir helfen? Die Internationals wissen meist erst zu spät vom LISSI-Projekt, als dass
es ihnen substanzielle Hilfe leisten könnte. Wir sollen Internationals mit Problemen möglichst
rechtzeitig dorthin verweisen.

Email? lissi@uni-bonn.de bzw. lissi@verwaltung.uni-bonn.de

Wir entscheiden uns, das Projekt in die Ersti-Zeitungen als Ansprechstelle aufzunehmen.
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TOP 2: Berichte

Wahlausschuss Julia berichtet. Es wurden die Kandidierenden und ihre Vorstellungen veröffentlicht,
die Briefwahlunterlagen versandt und der Wahlausschuss freut sich über Wahlhelfende. Felix
ergänzt, dass am Freitag (03.12.) um 14:30 Uhr die nächste Sitzung des Wahlausschusses ist,
auf der die Urne versiegelt wird.

TVStud Felix berichtet. Die Gewerkschaften haben sich mit den Ländern auf einen Tarifvertrag
geeinigt. Es werden demnächst erste Gespräche mit den Ländern über eine Aufnahme von
Studierenden in den Tarifvertrag geführt.

SP Felix berichtet. Siehe Protokoll der SP-Sitzung vom 24.11. Unter anderem wurde die SdS (Satzung
der Studierendenschaft) und die GO des SPs geändert. Außerdem wird es wohl auf absehbare
Zeit keine 2G-Regelung in der Uni geben, da das Rektorat die Rechtsauffassung hat, dass alle
Studierenden ein Anrecht auf Lehre und nicht alle einen 2G-Status haben. Somit müssten sonst
alle Präsenz-Veranstaltungen hybrid angeboten werden

Hochschulgesetz Felix berichtet. Das Hochschulgesetz wurde Anfang November geändert. Online-
Sitzungen sind jetzt möglich, falls dies in der SdS verankert ist. Das ist ein Problem, da das
in Bonn momentan nicht der Fall ist und nicht vor März geändert werden könnte. Somit
können keine Online-Sitzungen stattfinden, falls nicht demnächst eine neue Corona-Epidemie-
Hochschulverordnung in Kraft tritt, die die Möglichkeit noch einmal auch ohne Änderung der
SdS einräumt. [Anmerkung der Redaktion: am gleichen Abend noch wurde die Verordnung
verabschiedet. Sie räumt die Möglichkeit von Online-Sitzungen ein.]

Gespräch LP&StWB Felix berichtet vom Gespräch der Liste Poppelsdorf mit dem Studierenden-
werk. Es wird demnächst eine Umfrage geben, um den Bedarf der Öffnungszeiten der Mensa
abzufragen, um auf Basis dessen die Öffnungszeiten zu verändern. Wir wollen uns an der Ver-
breitung der Umfrage beteiligen.

TRA1 Felix berichtet. Im Januar wird es kurze Fachvorträge über Zoom von Kandidierenden für den
Hertz-Chair der TRA1 (Transdisciplinary Research Area) geben.

Vertraulichkeit Felix hat sich bezüglich Vertraulichkeit von Besprechungen in Gremien beim De-
kanat erkundigt. Vertraulich sind immer Personal- und Prüfungsangelegenheiten (wie bspw.
Härtefallanträge), die Entscheidungsfindung sowie von dem Gremium als für vertraulich er-
klärte Entscheidungen. Alles andere sollte hochschulöffentlich sein und darf entsprechend von
uns öffentlich berichtet und protokolliert werden. Das gilt für alle Gremien der Fakultät (auch
Fachgruppe, PA, BKs etc.)"

FK Benni berichtet. Siehe FID 951.

Ally Day Anna berichtet. Der Ally Day war gut.

Tea Time Sophia berichtet, dass am Samstag eine Tea Time for Women* stattfindet.

PA Fabien berichtet, dass er und Laura Khaze sich dafür eingesetzt haben, dass den Dozierenden
und Tutor*innen empfohlen wird, die letzte Woche vor Weihnachten Onlinelehre anzubieten.
Damit soll die Heimreise für alle angenehmer und flexibler gestaltet werden und man kann sich
vor Weihnachten isolieren. Diese Empfehlung verpflichtet jedoch niemanden zu Onlinelehre und
es wurde klar kommuniziert, dass nach der Winterpause die Präsenzlehre wieder fortgeführt
werden soll.
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TOP 3: Veranstaltungen
Fabien berichtet, dass demnächst die Anmeldung für die Weihnachtsfeier auf die Website kommt.
Auch auf den Übungszetteln wird demnächst darauf hingewiesen.
Der GlühWuKa am 06.12. wird aufgrund der aktuellen Corona-Lage abgesagt.
Statt des GlühWuKas wollen wir den Backabend vorziehen. Wir legen Samstag, den 11.12, 16:30 Uhr,
als neuen Termin fest. Wir verteilen Ankündigungen für die Weihnachtsfeier und den Backabend:

VL FSler*in VL FSler*in
EDM Eli StochAna Benni
EinfAlg Simon AlgTopo Anna
Erstis Lorenzo N. FunkAna Marena

Grundzüge Julia AdvAlg Zbiggi

Lili stößt an, mal an einem Abend ein Schachturnier zu organisieren. Die Idee findet Anklang, aber
die Arbeit bleibt an Lili hängen.

TOP 4: Sonstiges

Aufenthaltsraum Sophia möchte ihr Sofa im Januar an den Aufenthaltsraum spenden, danke! Tho-
mas hilft. Hat wer ein Auto?

Pavillons Julia wundert sich, dass immer noch Pavillons im Keller liegen. Marena merkt an, dass
sie dem MI gehören und mal zurückgegeben werden sollen. Zbiggi ist hauptverantwortlich,
Constantin und Martin helfen. Insgesamt sollte der Keller mal aufgeräumt werden.

FSV Laurits berichtet, dass nächsten Dienstag (06.12, 18 c.t.) eine (kurze) FSV-Sitzung stattfinden
wird. Marena bittet um rechtzeitiges Verschicken der abzuklopfenden Protokolle.

Wahlhelfende Julia bittet um Hilfe. Anne-Sophie, Lorenzo C., Constantin und Patrick helfen.

Gremienwahl Felix merkt an, dass demnächst auch die Gremienwahl der Uni stattfindet. Wer Inter-
esse daran hat, auf einer fachschaftsübergreifenden Liste für den Fakultätsrat zu kandidieren,
soll sich bei Felix melden.

3G Nachweise Die Verwaltung der Mathematik möchte 3G-Nachweise von u.a. allen Fachschafts-
mitgliedern gezeigt bekommen. Mit der Forderung gibt es einige Probleme (Was ist ein Fach-
schaftsmitglied? Was ist mit dem Aufenthaltsraum?), weswegen Laurits und Thomas mal beim
Hausvorstand nachhaken. [Anmerkung der Redaktion: Gemeint waren wohl alle Personen mit
einem Schlüssel. Alle Personen mit Schlüssel sollen bitte an gggzert(at)math.uni-bonn.de schrei-
ben und fsr-vorsitz@ in den cc setzen.]

Fahrräder Demnnächst werden alte Fahrräder von den Fahrradständern des MZs entfernt.

Sauberkeit Anna berichtet, dass sich das dreckige Geschirr in Aufenthaltsraum und Fachschaftsbüro
immer weiter anhäuft. Spült euer Geschirr!

Thomas schließt die Sitzung.

Thomas Häßel Benjamin Nettesheim

Sitzungsleitung Protokoll
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